
 

統考文憑有望獲得馬國政府的承認 
 

駐馬來西亞臺北經濟文化辦事處 
 

獨中在過去數十年來，為馬國培養了不少優秀的人才，其統考水

準與惟文憑亦深受多個國家與地區的高等教育學府承認為入學資

格，惟統考文憑迄今依然不受政府承認。 

近年來，由於全國各地的 61 間獨中的學生人數日益增加，今年

更是有約 1 萬名小六生被獨中拒於門外，顯然家長對獨中辦學的信

心。 

日前，華總會長丹斯里方天興與多名代表所組成的代表團前往接

見首相拿督斯里納吉時提及統考一事，納吉表示能以有條件的方式承

認獨中生的統考文憑。 

納吉指出，獨中生必須在大馬教育文憑考試中考獲馬來文優等，

同時獨中的課程，特別是地理和歷史科內容必須更符合國情與納入更

多有關馬來西亞的歷史，政府就能考慮承認統考文憑。 

這項消息獲得廣大華社的關注，特別是統考文憑受到越來越多國

家承認的同時，政府承認文憑消息讓許多人表示歡迎。無論如何，首

相辦公室發言人稍後強調，政府迄今對承認的問題沒有任何的決定，

此事仍有待內閣進一步討論。 

方天興透露，納吉在雙方會面時表示，如果獨中與統考能符合納

吉所提出的兩個條件，政府就會積極著手處理承認統考事務的事宜。 

他說，這是好的開始，而華總將會跟進此事。 
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